



Síntesis Informativa

24/octubre/2022

SECRETARIO

Se llevará a cabo el Congreso Mundial de la Viña y el Vino en octubre en Baja California Sur

Valle de Guadalupe es una de las regiones vitivinícola de Baja California, estado que produce el 75 por ciento del vino nacional, la industria le da empleo a más de 500 mil jornaleros. En dicho estado se llevará a cabo el Congreso Mundial de la Viña y el Vino, la Organización Mundial del Vino escogió a México para que se celebre el festival del 31 de octubre al 4 de noviembre, donde participarán alrededor de 48 países productores de vino; de acuerdo con **Víctor Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura**, será una oportunidad para México para proyectar al mundo, la capacidad que tiene para producir vino, además las condiciones del clima son las óptimas para producir el vino.

Baja California, Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato, Coahuila, Chihuahua, San Luis Potosí, Nuevo León, Puebla, Durango, Zacatecas, Sonora, Jalisco, Baja California Sur e Hidalgo, hay 400 bodegas que generan una producción anual de 42 mil mdp: Estados Unidos, Japón y Francia son los países a donde más vino mexicano se exporta, cada mexicano promedio al año consume en promedio 1.2 litros de vino y 5 de cada 10 botellas que se consumen son nacionales, así lo refirió el funcionario de Agricultura, quien señaló que en la actividad, donde se genera mano de obra y se le agrega un valor al producto agrícola, hay una opción de generar riqueza para un región, donde difícilmente se pueden establecer cultivos de otra índole, por lo que sí es un gran avance que se ha tenido, gracias a los productores, pues en México hay alrededor de 40 mil hectáreas de uva sembrada, es decir, cuatro millones de cajas de vino al año. Además, en los primeros años, la uva se corta y se reutiliza para ser composta, para lograr una mayor calidad, la planta debe tener alrededor de cinco años.

Medio: Televisión

Género: Información

Programa: Hagamos que suceda

Locutor: Ana María Lomelí

Frecuencia: C-11 Abierta

Fecha: 23/10/2022

Hora de Transmisión: 20:31 hrs.

Duración: 00 hora(s) 26 minuto(s) 01 segundo(s)

Reportero: Ana María Lomelí

Testigo:

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98153083>





SADER: sector agrícola, clave para el desarrollo del país

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), **Víctor Villalobos Arámbula**, afirmó que el sector agroalimentario es clave para el desarrollo del país, por ello se trabaja con todos los actores de la cadena productiva para consolidarlo como pilar del crecimiento económico y fuente de bienestar, tanto para las familias que habitan en los territorios rurales, como para la población que depende de su producción para alimentarse. **Villalobos Arámbula** resaltó ante senadores de la Comisión de Agricultura que el sector primario dio empleo a 6.7 millones de trabajadores en el segundo trimestre del 2022, por lo que más producción de alimentos es resultado del trabajo de las mujeres y los hombres del campo. **Contrareplica 12**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001071nc.pdf

Red Compartida / El miedo de Layda

El secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos**, dice que los pactos económicos de la 4T buscan reducir en 8% el precio de la canasta básica y flexibilizaron la importación de alimentos con la Licencia Única Universal que sirve para facilitar la importación y distribución de alimentos e insumos para contener su efecto inflacionario; lo interesante es que ya les avisó a las empresas interesadas que la medida es temporal, limitada e implica que estén inscritas en un padrón, mientras fortalece las medidas de vigilancia y alerta en todo el territorio nacional. **La Prensa 2**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001277nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Comparto una buena noticia para nuestros productores nacionales y economía rural.
#EICampoOrgulloDeMéxico
<https://twitter.com/vmva1950/status/1584352473866973184>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

Consulta el Buscador de Beneficiarios del programa #ProducciónParaElBienestar.
<https://bit.ly/3Nj2ZA3>
#EICampoNoSeDetiene
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1584273455804915713

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@lopezobrador_

Me regalaron estas flores en La Montaña de Guerrero. Aprovecho para aclarar que mis amigos trillizos son de Olinalá.
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1584269749256540161





SECRETARÍA

B493.- Reporta balanza comercial agroalimentaria superávit de cinco mil 286 mdd de enero a agosto.- La Secretaría de Agricultura resaltó que las ventas agroalimentarias de México con sus socios comerciales rompieron récord en dicho lapso, al sumar 34,123 millones de dólares, un aumento de 15.46% respecto a los 29,553 millones de dólares de igual periodo de 2021. La Razón de México 20 / 24 Horas 17 / El Heraldo de México 21 / Ovaciones 24 / Crónica 14 / Basta 2

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002416nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001836nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001572nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001185nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022000623nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001002nc.pdf
<https://www.nadietepregunto.com.mx/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-cinco-mil-286-mdd-de-enero-a-agosto/>
<https://www.quadratin.com.mx/economia/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-5286-mdd/>
<https://oaxaca.quadratin.com.mx/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-5286-mdd/>
<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>
<https://mvsnoticias.com/economia/2022/10/23/superavit-en-balanza-agroalimentaria-sader-569497.html>
<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/23/la-sader-reporta-la-balanza-comercial-agroalimentaria-reporto-superavit-de-5286-mdd-451104.html>
<https://cadenanoticias.com/regional/2022/10/balanza-comercial-agroalimentaria-reporta-superavit-de-cinco-mil-286-mdd>
<https://www.sprinforma.mx/ver/destacados/superavit-de-balanza-comercial-agroalimentaria-alcanza-los-5-mil-286-mdd-de-enero-a-agosto>
<https://www.tierrafuerte.mx/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-cinco-mil-286-mdd-de-enero-a-agosto/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/23/suben-15-ventas-agroalimentarias-de-mexico-agricultura/>
<https://www.tusbuenasnoticias.com/noticias/mexico/2022/10/23/15772-ventas-agroalimentarias-rompen-record-de-enero-a-agosto-en-mexico/>
<https://www.elsoldelbajio.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>
<https://www.razon.com.mx/negocios/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-cinco-mil-286-mdd-enero-agosto-503226>
<https://cadenanoticias.com/regional/2022/10/balanza-comercial-agroalimentaria-reporta-superavit-de-cinco-mil-286-mdd>
<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>
<https://www.lacapital.com.mx/noticia/92771-Superavit-de-5-mil-286-mdp-en-balanza-comercial-agroalimentaria>
<https://mediosobson.com/2022/10/23/tiene-el-agro-superavit-de-cinco-mil-286-mdd/>





<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/23/la-sader-reporta-la-balanza-comercial-agroalimentaria-reporto-superavit-de-5286-mdd-451104.html>

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldesalamanca.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldeleon.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldedurango.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldecordoba.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldesinaloa.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.noticiasvespertinas.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.tribunadesanluis.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldeparral.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldetulancingo.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>

<https://oaxaca.quadratin.com.mx/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-5286-mdd/>





<https://www.quadratin.com.mx/economia/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-5286-mdd/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/23/suben-15-ventas-agroalimentarias-de-mexico-agricultura/>
<https://oncenoticias.digital/economia/balanza-comercial-agroalimentaria-reporta-superavit-de-5-mil-286-mdd-de-enero-a-agosto/179565/>
<https://www.elsoldelaguna.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>
<https://www.eloccidental.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>
<https://www.esdelatino.com/la-sader-reporta-la-balanza-comercial-agroalimentaria-reporto-superavit-de-5286-mdd/>
<https://www.elsoldezamora.com.mx/finanzas/balanza-agroalimentaria-rompe-record-es-el-cuarto-mayor-saldo-positivo-en-30-anos-9079818.html>
<https://rundownbulletin.com/economy/86555.html>
<https://www.24-horas.mx/2022/10/24/destaca-la-sader-superavit-agroalimentario/>
<https://www.razon.com.mx/negocios/reporta-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-cinco-mil-286-mdd-enero-agosto-503226>

B494. Descarta EU indagar frutas

La Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) y el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) anunciaron ayer que no iniciarán una Investigación bajo la Sección 301 de la Ley de Comercio de Estados Unidos en contra de las importaciones de frutas y hortalizas de origen mexicano en beneficio de la alimentación y la salud de los consumidores estadounidenses. La **Secretaría de Agricultura** reconoció la labor liderada por las secretarías de Economía y de Relaciones Exteriores, sumada a un esfuerzo conjunto, en la defensa de los derechos de productores mexicanos. **Excélsior 2 / El Sol de México 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002680nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001519nc.pdf
<https://www.razon.com.mx/negocios/ustr-usda-iniciaran-investigacion-pondria-riesgo-exportaciones-frutas-hortalizas-mexico-congratula-anuncio-503280>

B492.- Evalúan investigadores alternativas para mitigar la plaga de almacén en maíz nativo.-

Tras evaluar la susceptibilidad de los maíces nativos blanco y azul al ataque de plagas de almacén, investigadores de la Sociedad Agroecológica de la Costa de Oaxaca concluyeron que el primero presentó mayor daño y cantidad de insectos dentro de un contenedor con cal estándar, mientras que el segundo tuvo menor daño y baja presencia de insectos.

<https://claseturista.com.mx/2022/10/23/evaluan-investigadores-alternativas-para>





Sin garantía de que los productos que se consumen en Michoacán cumplan con normas de sanidad.- Uno de los grandes temas que quedan pendientes ante la salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de Economía, es el otorgamiento de una Licencia Única Universal a empresas que las exime de demostrar el cumplimiento de todo trámite para la importación y distribución de alimentos, incluyendo las autorizaciones del **SENASICA** y de la COFEPRIS.

<https://conlupa.com.mx/noticias/noticias-mexico/sin-garantia-de-que-los-productos-que-se-consumen-en-michoacan-cumplan-con-normas-de-sanidad/>

Indispensable el optimizar el aprovechamiento de agua en el uso agrícola.- En Sinaloa es indispensable optimizar el aprovechamiento de agua en el uso agrícola; un método de preventivo sería la medición exacta en la distribución que se realiza en cada uno de los puntos de control, de las 2 derivadoras de San Blas y Charay en El Fuerte, así como en cada uno de los módulos de riego que integran la red hidroagrícola y sus sistemas de compuertas y canales. Aún puede registrarse en el programa de **SEGALMEX** para el apoyo de coberturas de precios de maíz y trigo de 200 pesos/ton.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Indispensable-el-optimizar-el-aprovechamiento-de-agua-en-el-uso-agricola-20221023-0023.html>

Acusan simulación de apoyo a programas promujeres

Las integrantes de la Red Rebeldes con Causa advirtieron que los recursos del Anexo 13 del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 (PPEF23), que deberían canalizarse para garantizar los derechos de las mujeres, pretenden ser desviados y destinados a programas sociales "que seguirán siendo utilizados con fines clientelares en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador". Por otro lado, señalaron que es necesario resaltar que hay programas incluidos en el Anexo 13 que no tienen nada que ver con los objetivos del mismo, pero a los cuales se les asignan recursos significativos, "como el caso de la adquisición de fertilizantes de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, que recibe 4 mil 65 millones 751 mil 105 pesos". **El Universal 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002337nc.pdf

Se opone el CNA a la reducción de plaguicidas de alta peligrosidad

Campaña contra cambios legislativos. La subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria de la **Sader** en el Senado dio a conocer que el organismo de productores agropecuarios hace una campaña en este órgano contra los cambios legislativos, "pero no quiere aparecer como tal, se envían cartas firmadas con nombres de pequeños productores, pero les piden que digan que representan a productores de hasta cinco hectáreas y que no hagan mención de pertenecer al CNA para evitar malas interpretaciones con los legisladores". **La Jornada 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001741nc.pdf

En México participan 5.5 millones de personas en la preparación y cosecha de la tierra, según la Sader. Reforma 2

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022003023nc.pdf





Viruela símica: el mal que no importó hasta que afectó a mancos y ricos /

Aunque el tema de la viruela del mono o viruela símica quedó de lado en la agenda mediática de México y de los informes sanitarios en cadena nacional, el mundo ha superado los 75 mil casos detectados luego de que en mayo se diera a conocer el inicio de un brote internacional de la enfermedad. Juan Antonio Montaña, doctor en Ciencias de la Vida por la Universidad de París. El también exdirector del Centro Nacional de Servicios de Diagnóstico (Cenasa) de Salud Animal del **Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** comentó que en la anualidad estudios, como "Caracterización filogenómica y signos de microevolución en el brote multinacional del virus de la viruela símica de 2022" publicado en la revista Nature, indican que el virus del brote internacional presenta varias mutaciones, aunque es un ADN de doble cadena. **Contrarréplica 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022000899nc.pdf

El ahuehuete de Reforma tiene hongos

El ahuehuete de Reforma dio positivo a tres hongos que pudren sus raíces, pero que pueden combatirse. El primero, según un informe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**Senasica**) pudre la raíz y causa diferentes enfermedades dependiendo de la planta que lo posee; el segundo ataca la raíz, el tallo y produce marchitez y arriarillamiento de las hojas, y el tercero provoca marchitez. Según el **Senasica** este tipo de hongos causan enfermedades en las plantas, pero definir cuáles de ellos son de mayor relevancia, varía según las prioridades científicas y económicas de una región geográfica, con factores epidemiológicos y genética vegetal. **El Sol de México 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001363nc.pdf

Nombres, Nombres y... Nombres / Decreto vs inflación enmienda, más inconsistencias, pollo y hojalata y Profeco nulificado / Alberto Aguilar

Además, el gobierno ya enmendó el desafortunado APECIC de la SHCP de Rogelio Ramírez de la O. Mediante un decreto se abrió la importación sin arancel para una lista de productos hasta el 28 de febrero a prorrogarse a diciembre. Están maíz, arroz, pollo, pescado, huevo, leche, hortalizas, frijol, aceite, fertilizantes, papel higiénico y hojalata. Habrá que inscribirse a un padrón en el SAT de Antonio Martínez con lo que se eliminó la discrecionalidad del anterior plan. Igual se corrigió, y **Senasica** de Javier Trujillo y Cofepris mantendrán la vigilancia de esas compras, ante el riesgo de violar el T-MEC y que EU frenara nuestras exportaciones. **La Prensa 20 / El Sol de México 16 / El Sol de Toluca 23**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001495nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001533nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002912nc.pdf





Productores de carne buscan a gobierno

Tras el decreto del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC 2.0) la semana pasada, en la que se eliminan aranceles a la importación de alimentos y se otorga facilidades administrativas a diversas mercancías de la canasta básica, el Consejo Mexicano de la Carne (Comecame) buscará reuniones con las autoridades para entender las implicaciones de este acuerdo en materia de seguridad fitosanitaria. En este sentido, los productores y exportadores de carne nacional consideraron que el artículo cuarto y sexto del Decreto reconoce la relevancia de las atribuciones del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** en materia sanitaria, lo cual permitirá que el estatus sanitario del país se salvaguarde. **El Financiero 19**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002844nc.pdf

AGRICULTURA

IP debe involucrarse en educación para evitar crisis de talento: Nestlé

La pandemia generó un hueco en la educación de millones de jóvenes en América Latina, misma que producirá una crisis de talento para las empresas en el mundo en el mediano plazo por lo que deben involucrarse en su formación para evitar este problema porvenir, comentó Laurent Freixe, director general de Nestlé de la zona América. En entrevista con MILENIO, con motivo del séptimo Encuentro de Jóvenes de la Alianza del Pacífico, el directivo comentó que se debe movilizar a la iniciativa privada para sumarse a estos esfuerzos para tener una solución que el gobierno no podrá remediar. "Esto va a seguir en 2023, pero se va a moderar con el tiempo, pero es un tema importante cuando 10 por ciento de la población mundial tiene hambre, es necesario trabajar en agricultura regenerativa", describió. **Milenio 28**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001521nc.pdf

Investiga la CNDH presunta negligencia del IMSS en atención a jornalera en BC

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) abrió una investigación para determinar la responsabilidad del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la presunta negligencia que sufrió una trabajadora agrícola, a quien -según denunció la propia indígena- se atendió adecuadamente por la fractura de una pierna durante su jornada laboral en el rancho Los Pinos. En la entrevista, realizada el 18 de octubre en la vivienda que una paisana le ofreció luego de que según la denuncia- la empresa agrícola Rancho Los Pinos dio por terminada la relación laboral, por lo que ya no tenía acceso al campamento El Vergel, donde vivía desde marzo pasado, cuando llegó a San Quintín, Herlinda relató que trabajaba en el deshoje de tomate cuando cayó y sufrió la fractura; una ambulancia de la empresa la llevó a la clínica 13 del IMSS del poblado Lázaro Cárdenas, donde le colocaron una venda y la enviaron al hospital regional número 8 del IMSS, en Ensenada. **La Jornada 29**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001890nc.pdf





Exgobernador Cabeza de Vaca, sin amparo por delincuencia organizada / Miguel Badillo

Quien fuera gobernador de Tamaulipas hasta el 30 de septiembre pasado, Francisco García Cabeza de Vaca, podrá ser detenido por las autoridades federales en cualquier lugar del territorio nacional. Asimismo, en su cuenta de BBVA Bancomer, de abril a agosto de 2019 recibió depósitos por 679 mil 607.75 pesos y dispuso de recursos por 913 mil 23.28 pesos, provenientes principalmente de su empresa Productora Rural y Agropecuaria Regional Cava y del gobierno del estado de Tamaulipas. De diciembre de 2014 a abril de 2019, García Cabeza de Vaca recibió recursos de Desarrolladora Cava por 2 millones de pesos, del Grupo Parlamentario del PAN 497 mil y de Productora Rural y Agropecuaria 425 mil pesos. En ese mismo lapso devolvió a esta empresa 2 millones de pesos y depositó otros 211 mil a Horizonte Vertical. **El Independiente 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022000755nc.pdf

Detienen a extitular de la SDR de Chihuahua

La Fiscalía General del estado informó que Octavio Legarreta fue detenido el sábado en Ciudad Juárez; es acusado de desvío de recursos y peculado agravado que presuntamente realizó durante su gestión como titular de la Secretaría de Desarrollo Rural de 2010 a 2016. **La Razón de México 3 / El Universal 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002047nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002536nc.pdf

Desplegado / Tienes Ganas de Puebla

Tienes ganas de vivir el color de la tradición. www.tienesganasdepuebla.mx. Secretaría Desarrollo Sustentable y de Desarrollo Rural. **Milenio 23**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001492nc.pdf

Van por iluminar de naranja la CDMX con flor de cempasúchil

Productores de las zonas rurales de la Ciudad de México se encuentran listos para la venta de flores de cempasúchil para este Día de Muertos, tras un proceso minucioso y de arduo trabajo que llevó meses. En un invernadero ubicado en el pueblo de Santiago Tepalcatlalpan, en la zona alta de Xochimilco, la familia Martínez Tecpan cosecha los frutos de un trabajo que tomó más de tres meses, desde antes del 10 julio pasado, fecha exacta en que se debieron poner las primeras semillas para las 120 mil flores que hoy pintan de anarajando los campos de su cooperativa. **La Razón de México 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002307nc.pdf





Labriegos de Guerrero, explotados y en la invisibilidad: Tlachinollan

El Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan inició la campaña La esperanza de familias jornaleras en los surcos de la explotación, una serie de "historias de los indígenas jornaleros de la región de La Montaña, que describen el trajín de sus pasos cotidianos, sus sueños, sus añoranzas, pero también el dolor, la humillación, los maltratos y la discriminación". Explicó que ante esta invisibilidad, "lanzamos una serie de textos, videos y fotos que condensan los maltratos, la explotación y el hambre, pero sobre todo, sus sueños, esperanzas, anhelos, el trabajo y sus gritos desesperados por un salario justo". **La Jornada 29**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001888nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Por derrame de crudo cierran playas de Oaxaca

Este fin de semana, los pescadores encontraron a 14 tortugas Golfinas sin vida en los arenales; las autoridades ya investigan los hechos Un segundo derrame en menos de una semana en las playas de Salina Cruz, Oaxaca-el quinto este 2022-presuntamente proveniente de la refinería "Antonio Dovalí Jaime" de Petróleos Mexicanos (Pemex), provocó el cierre a la actividad comercial y turística de tres destinos, luego de que una mancha negra de aceite se extendiera sobre el aguay la arena. "Debido al derrame y contaminación por hidrocarburos en las playas de Punta Conejo, playa Brasil y playa Azul, ubicadas en la jurisdicción del municipio de Salina Cruz, se cierran al público y se prohíbe la pesca ribereña y la extracción de ostión y moluscos", dijo el Gobierno municipal en Facebook. **24 Horas 1**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001588nc.pdf

Huracán 'Roslyn' arrasó con cultivos de ostiones en Nayarit

Guadalupe Vázquez, presidente de la cooperativa de ostioneros de Boca de Camichín, municipio de Santiago Ixcuintla, indicó que las pérdidas en el cultivo del molusco fueron totales "peor que lo sucedido con el huracán Kenna que nos dañó hace exactamente 20 años", ya que los fuertes vientos de Roslyn acabaron con cientos de toneladas de ostiones que estaban en proceso de engorda para ser comercializados en el mes de diciembre.
<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/23/estados/huracan-roslyn-arraso-con-cultivos-de-ostiones-en-nayarit/>





COMERCIO EXTERIOR

Nombres, Nombres y... Nombres / Decreto vs inflación enmienda, más inconsistencias, pollo y hojalata y Profeco nulificado / Alberto Aguilar

El gobierno ya enmendó el desafortunado APECIC de la SHCP de Rogelio Ramírez de la O. Mediante un decreto se abrió la importación sin arancel para una lista de productos hasta el 28 de febrero a prorrogarse a diciembre. Están maíz, arroz, pollo, pescado, huevo, leche, hortalizas, frijol, aceite, fertilizantes, papel higiénico y hojalata. Habrá que inscribirse a un padrón en el SAT de Antonio Martínez con lo que se eliminó la discrecionalidad del anterior plan. Igual se corrigió, y Senasica de Javier Trujillo y Cofepris mantendrán la vigilancia de esas compras, ante el riesgo de violar el T-MEC y que EU frenara nuestras exportaciones. **El Sol de México 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001533nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

No estamos obligados a bajar el precio de la tortilla: líder del sector

Ciudad de México. La industria de la masa y la tortilla no está obligada a contener y menos a disminuir el precio del kilogramo de tortillas, al no haber sido considerados por el gobierno federal en la estrategia para contener la carestía de la canasta básica, indicó Horacio López García, presidente del Consejo Mexicano de Tortillas (CMT). El líder de más de 60 mil tortillerías de barrio ubicadas en todo el país indicó que el precio de este alimento básico en la dieta de la población mexicana se seguirá rigiendo según los aumentos o disminuciones de la cadena de valor.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/23/economia/no-estamos-obligados-a-bajar-el-precio-de-la-tortilla-lider-del-sector/>

CONTINGENCIA

El huracán roslyn deja al menos dos fallecidos en Nayarit

Al menos dos personas fallecidas, viviendas y comercios dañados, deslaves en carreteras, inundaciones y caída de árboles y postes dejó en México la depresión tropical Roslyn, que al amanecer de ayer tocó tierra como huracán mayor en el estado de Nayarit, en el Pacífico. Tocó tierra a las 11:20 GMT con nivel 3 en las cercanías de Santa' Cruz, en el estado de Nayarit (noroeste), localidad de unos 1.200 habitantes que se dedican fundamentalmente a la pesca y la agricultura. **Contrarréplica 8 / Uno más Uno 1 / El Sol de México 9 / 24 Horas 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001005nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022000660nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001472nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001729nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Entregan a Sedena 113 mmdp... opacos

El Gobierno federal y las Fuerzas Armadas tienen bajo su control una bolsa discrecional de 113 mil millones de pesos del fideicomiso aduanero. Pese a la promesa del Presidente Andrés Manuel López Obrador de extinguir los fideicomisos de la administración pública, siguen operando, conservan una bolsa millonaria y se usan con opacidad, advirtió Sarahí Salvatierra, la coordinadora del Programa de Rendición de Cuentas y Combate a la Corrupción de Fundar. **Reforma, P.p**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002696nc.pdf

Propone IP ajuste salarial moderado

De cara a la revisión anual del salario mínimo, piden medida a gobierno de AMLO Advierten impactos directos en la inflación de incrementar el indicador más del 15% Los costos laborales en los primeros cuatro años de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador podrían extenderse a toda su gestión con implicaciones para la economía, una vez que las empresas pierden competitividad, se alimentan presiones inflacionarias, y se actúa a favor de la informalidad por lo que se debe tener moderación en los aumentos salariales, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). **El Financiero, P.p-4**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002582nc.pdf

Falta de registro de motos abre puerta al crimen

Sin censos confiables y registros Incompletos, o con permisos de otras entidades, circulan las motocicletas en el país, muchas de las cuales se prestan para la comisión de delitos. Sin embargo, en los últimos tres años se han comercializado alrededor de 3.2 millones de motos en todo el país, de acuerdo con Mottu México y MotorCydes Data, lo que arroja un subregistro de al menos dos millones de motos. Dicha falta de control propicia que este tipo de vehículos sea empleado para delinquir, ya que tanto el robo de motocicletas como el número de delitos cometidos a bordo de éstas, se han incrementado en los últimos años. **Excélsior, P-p-8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022002509nc.pdf

Arman Frente común contra montadeudas

La proliferación de empresas fraudulentas conocidas como montadeudas ha motivado una reacción de las autoridades financieras y bancos privados. La Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) trabajan en el diseño de denuncias conjuntas contra este tipo de compañías bajo los delitos de extorsión, evasión fiscal y suplantación de identidad, entre otros, así lo dieron a conocer fuentes del sector. **El Universal, P.p-25**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001956nc.pdf





El peso, entre cinco divisas emergentes que ganan ante el dólar

El peso mexicano es una de las cinco divisas de mercados emergentes que presentan ganancias frente a la divisa estadounidense en lo que va de 2022. El rublo ruso lidera la lista de las monedas emergentes que presenta la mayor ganancia ante el dólar, con una apreciación de 17.5 por ciento en lo que va del año, beneficiado por el incremento del precio de las materias primas; la segunda moneda que sube ante la estadounidense es el real brasileño, con una apreciación de 5.9 por ciento; mientras el peso mexicano y el sol peruano también se han fortalecido ante el dólar, alrededor de 2.3 y 0.2 por ciento, respectivamente. **La Jornada, P.p-19**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_24102022/24102022001591nc.pdf

